

Sachstandbericht Hebammenzentrale im Landkreis Aurich für 2021



Vermittlungsstatistik 2021

→ **Wieviele Anfragen wurden gestellt?**

Gesamtanzahl: **524 (503)** davon per

Mail : **207 (171)**

Telefon: **317 (324)**



Vermittlungszahlen konkret

Eine Vermittlung kann mehrere Leistungen enthalten. Diese wird als eine Vermittlung gezählt, aber jede Leistung alleine erfasst. Wir haben **948** Leistungen von Hebammen vermittelt. 2020 waren es **893**. Hier ist ein deutlicher Anstieg zu verzeichnen und auf die Beratung der Hebammenzentrale zurückzuführen.



Bei den Vermittlungszahlen ist hervorzuheben, dass Familien auch nach Hausgeburten (5 im Jahr) oder Beleghebammen (30 im Jahr davor 44) fragen. Eine Beleghebamme begleitet die Frau/Familie zur Geburt ins Krankenhaus (1:1 Betreuung). Beleghebammen haben wir nicht in der Vermittlung, da dies am hiesigen Krankenhaus **nicht** möglich ist.

1 Hausgeburtshilfende hat sich seit 2020 der Hebammenzentrale angeschlossen.



Vermittelte Regionen

Die Vermittlung erfolgt im kompletten LK Aurich. Anfragen aus den angrenzenden LK werden dabei gesondert ermittelt und dokumentiert.

Eine Unterversorgung ist für 2021 nicht festzustellen.

Insgesamt konnten wir **20 (18)** Anfragen nicht vermitteln. Davon waren **3** Anfragen von der Insel Norderney. Hier wird aktuell gemeinsam nach Lösungen gesucht.



Zusammenfassung

Die Hebammenzentrale im Landkreis Aurich wird sehr gut angenommen und ist bei der Bevölkerung und den Hebammen etabliert.

Es haben sich bereits **39** Hebammen der Zentrale angeschlossen. 2020 waren es noch **35** Hebammen. Die Netzwerkarbeit ist aufgebaut und wird weiter ausgebaut und gepflegt.



Angliederung der Zentrale an die KVHS Aurich

- Angliederung hat ohne Probleme geklappt
- Eine sehr gute Aufnahme und Zusammenarbeit mit der KVHS
- Keine Einschränkungen für die Zentrale
- Wochenstundenzahl ist von 15 Std. auf 17 ½ Std. erhöht worden
- Einige gemeinsame Ideen sind entstanden, die wir umsetzen möchten



- Bereits umgesetzt haben wir das Netzwerktreffen aus Freiberuflichen Hebammen und Kinderärzte, dieses wird jetzt 4x im Jahr stattfinden



Bericht Angliederung LK Wittmund

- Gespräche sind geführt worden mit allen Beteiligten des Landkreises Wittmund
- Im Mai tagen diese zum Thema Hebammenzentrale und dann wird eine Entscheidung getroffen

